
         Ortsausschuss

Protokoll Ortsausschusssitzung Herz Jesu           18.02.2020     

anwesend anwesend

ja nein ja nein

Axmann, Andreas x Nagel, Pia x

Axmann-Pieper, Susanne x Schäfers, Martin x x

Braun, Alexander x Skorsetz, Rosemarie x

Gfrörer, Susanne x Tamburrini, Manuela x

Goihl, Christian x Thoma, Karin x

Martinez de Ganß, Valeria x von Melle, Gabriela (Pastoralreferentin) x

Nagel, Achim (VRK) x Wörner, Katharina x

Nagel, Moritz (Jugendvertreter) x Dr. Ziese, Markus x

TOP 0 Regularien

 Geistliches Wort von Christian Goihl: „Jeder Mensch soll erfahren,… (PGR-Klausur von 1985)
 Das Protokoll der Sitzung vom 21.01.2020 wird genehmigt
 Da sich kein fester, permanenter Protokollant findet, erklären sich 11 OA-Mitglider bereit, 

reihum Protokoll zu führen. Diese sind Martin Schäfers, Karin Thoma, Katharina Wörner, 
Dr. Markus Ziese, Andreas Axmann, Susanne Axmann-Pieper, Alexander Braun, Christian 
Goihl, Valeria Martinez de Ganß, Moritz Nagel und Pia Nagel

 

TOP 1 Arbeitsweise OA und OA-Vorstand

 Christian Goihl (CG) zitiert relevante Auszüge aus der Synodalordnung bzgl. Gemeindeleitung
 CG verweist auf das Protokoll der „Übergabe von Aufgaben der Kontaktperson“
 CG benennt Eckpunkte der Arbeitsweise OA:

 OA tagt i.d.R. einmal im Monat
 OA-Vorstandstermine werden im Protokoll aufgeführt



 Verlauf der Sitzung:
 beginnt mit geistlichem Wort
 Regularien werden festgelegt, ausstehende Protokolle genehmigt
 Aktuelle Viertelstunde 
 Tagesordnungspunkte mit „gewichtigen Themen“
 Verschiedenes (kann „kleinteilig“ sein) mit Festlegung geistl. Wort und Protokollant
 OA kann Beschlüsse fassen, sofern sie 

 nur den eigenen Kirchort betreffen
 nicht Beschlüssen oder Verantwortlichkeiten des PGR widersprechen

 CG benennt Eckpunkte der Arbeitsweise OA-Vorstands:
 tagt ca. 14 Tage vor der OA-Sitzung
 setzt die Tagesordnung der OA-Sitzung auf und lädt zur Sitzung ein
 die Vorstandsmitglieder moderieren reihum die Sitzung
 der Vorstand hält die Umsetzung der Beschlüsse des OA nach
 Gabriela von Melle (GvM) nimmt an den Vorstandssitzungen teil

TOP 2 Aktuelle Viertelstunde

 Rosemarie Skorsetz berichtet von der Sitzung des Präventionsrats, Regionalrat Fechenheim,  
vom 11.02.2020:
 Die Aktion „Fechenheim – aber sicher!“ findet am 24. März um 17 Uhr in der Frankfurter 

Sparkasse statt
 das Sicherheitsmobil macht Halt an der Städtischen Kindertageseinrichtung KT 27, 

Alt Fechenheim 112, am 2. März von 10-13 Uhr
 Susanne Axmann-Pieper berichtet von der Senioren-Faschingssitzung der Schwarzen 11 am 

16. Februar: Die Veranstaltung war gut besucht, die Gäste genießen und würdigen die Feier, 
die Zusammenarbeit mit den Gemeinden (3 HelferInnen von Herz Jesu, 1 von Melanchthon) 
wurde vom Veranstalter als positiv empfunden.
Der Termin der Veranstaltung soll in der Jahresplanung festgehalten werden.

 Getränke werden den OA-Sitzungsteilnehmern von der Gemeinde kostenlos gestellt.
 Christoph Goihl berichtet von der Haupversammlung des AK Fechenheimer Vereine:

 der AK macht mittlerweile eine solide Arbeit
 bei Festen (Weihanchtsmarkt, Fischerfest) wird mehr Teilnahme und Präsenz der Vereine

und Gemeinden gewünscht, insbesondere das Betreiben von Ständen, ggf. auch ein 
Stand durch mehrere Vereine

 es gibt Pläne der Stadt, den Linneplatz (Burglehen) umzugestalten, was sich nachteilig auf
die Nutzbarkeit für Stadteilfeste auswirken könnte. Valeria Martinez de Ganß reicht 
aktuelle Pläne zur Einsicht herum.

 Achim Nagel berichtet von der letzten Verwaltungsratssitzung:
 Das Windschott (der „Glaskasten“) am seitlichen Kircheneingang soll noch vor 

Palmsonntag dieses Jahres fertig installiert sein
 Für die Reparatur der defekten Hofbeleuchtung (mittlerweile brennt keine der vier mit 

Bewegungsmeldern ausgestatteten Strahlern mehr) ist ein Angebot angefordert
 zum Stand der Planungen für die Bereitstellung eines Dusch-Containers für das 

Wohnwagen-Projekt (Nachfrage von Alexander Braun) gibt es keine konkreten 
Neuigkeiten – „die Mühlen mahlen langsam!“



TOP 3 Jahresplanung 2020

 Die Jahresplanung wurde erstellt, insbesondere der Termin der Seniorenfastnacht 2021 (s.o.)
wurde eingetragen: 6. Februar

 Eine Diskussion zu den Terminen des diesjährigen Biergartens kam zu dem Ergebnis:
 Es wird Biergärten an 9 aufeinander folgenden Freitagen geben, beginnend mit dem 

26.06.2020
 Der letzte Biergarten findet demnach am 21.08.2020 statt
 falls die Nachfrage der Gäste und insbesondere die Motivation und Bereitschaft der 

Mithelfenden sich als groß erweisen sollte, kann noch entschieden werden einen 10. 
Biergarten am 28.08. „nachzulegen“

TOP 4 Verschiedenes

 ÖKT 2021
 CG erläutert anhand einer Präsentation die erforderliche Unterstützung:

Die ÖKT-Teilnehmer werden in über 100 Schulen im Umkreis untergebracht. Als Quartier-
Betreuung wird Hilfe benötigt für Nachtwachen, Herrichten von Frühstück, geistliches 
Abend- und Rahmenprogramm

 Die Frage von GvM, ob die grundsätzliche Bereitschaft besteht, die Quartier-Betreuung 
ökumenisch durchzuführen, wird vom OA bejaht. GvM wird dies an Pfr. Zick von 
Melanchthon weitergeben

 In Vorbereitung auf die konstituierendes Sitzung des KiTa-Elternbeirates vom 2. März 
berichtet GvM:
 das Verbindungsteam nimmt nicht regelmäßig an der Sitzung teil, bietet sich aber zur 

Zusammenarbeit an
 sie bringt die Frage auf: Sollen (weitere) Mitglieder des OA an den Sitzungen teilnehmen?

 vom Verwaltungsrat nehmen regelmäßig Achim Nagel oder Herr Hantke teil
 Alexander Braun ist „lose Kontaktperson“ über seine Frau
 es besteht eine gute Kooperation mit der KÖB (wo auch OA-Mitglieder aktiv sind)
 Fazit: DIe Anbindung OA zur KiTa ist bereits ausreichend

 der „Stadtspaziergang“ für  das Verbindungsteam, durchgeführt von Rosemarie Skorsetz, 
findet statt am 27. März von 16:30 bis 18:30 Uhr, Treffpunkt ist am GZ. Weitere 
TeilnehmerInnen sind erwünscht

 GvM nennt Termin „Frühjahrsputz“ des Quartiersmanagements Fechenheim: 31. März ab 
10:30 Uhr, Start an der Städtischen Kindertageseinrichtung KT 27, Alt Fechenheim 112

 GvM berichtet, dass ein Schaukasten in der Biersteiner Str. „wiederbelebt“ werden soll. Die 
Information soll an Beate Beckmann von der Kontakstelle weitergegeben werden, um in dem
Schaukasten Informationen der Gemeinde aushängen zu lassen

 GvM berichtet, dass die angekündigten Impulskarten „Gott-voll“ mittlerweile verfügbar sind. 
Diese sollen – mit Namen versehen – in der Sakristei ausgelegt werden zur Mitnahme durch 
bzw. zum Verteilen an die OA-Mitglieder

 Dr. Markus Ziese fragt nach dem Stand bzgl. der Kindergarten-Container. Achim Nagel 
berichtet, dass es im Verwaltungsrat hierzu keine Fortschritte zu vermelden gibt.

Nächste Sitzung am 21.4.2020

 Protokoll: Karin Thoma
 Geistliches Wort: Valeria Martinez de Ganß

für das Protokoll: Martin Schäfers


